

# EL ECO DEL MEDIODIA.

DIARIO DE INTERESES GENERALES.

Año II.

Domingo 3 de Diciembre de 1865.

Núm. 248.

## ADVERTENCIA.

La Redaccion y oficinas del ECO DEL MEDIODIA se trasladan desde hoy à la calle de Florida Blanca número 1. Con este motivo el lúnes y martes dejará de publicarse nuestro diario.

Rogamos à nuestros suscritores nos dispensen esta falta agena à nuestra voluntad. El deseo de dar mayor estension à nuestro establecimiento, aumentar las proporciones y mejorar las condiciones tipográficas de nuestra publicacion, que cuenta cada dia mayores elementos de vida, nos imponen nuevos sacrificios, que aceptamos con gusto en la confianza de que el público sabrá corresponder à ellos benévolamente.

## EL ECO DEL MEDIODIA.

### Contradicciones.

O El Oso ha hecho voto de sus-  
tentar las mas extravagantes opinio-  
nes, ó es un enemigo de la instruc-  
cion popular tanto mas peligroso y  
formidable, cuanto que es enemigo  
disfrazado. Todas las escuelas filo-  
sóficas desde Rivero y Pi y Margall  
hasta Nocedal y Aparici, todos sus  
órganos en la prensa desde *La Dis-*  
*cusion* y *La Democracia* hasta *El*  
*Pensamiento Español* y *La Regene-*

racion, han proclamado la enseñan-  
za popular; diametralmente opues-  
tas en principios, reconocen un cen-  
tro común à donde convergen sus as-  
piraciones, encaminadas à mejorar  
la condicion intelectual del pueblo,  
à moralizar las generaciones jóvenes,  
generalizando la instruccion en todas  
las clases sociales. No ha mucho  
tiempo, el colega à que aludimos  
mostrábase tan preocupado del atra-  
so intelectual del país, que exhalaba  
sus temores en estas intencionadas  
frases: «No somos tan fuertes  
que no temblemos à vista de los pro-  
gresos de esas juntas; (la junta de-  
mocrática celebrada para nombrar  
comité electoral) y mas desde que se  
ha descubierto que tres cuartas par-  
tes de la nacion no saben leer ni es-  
cribir.» Porque no hay doctrina, no  
hay escuelas por antipodas que pa-  
rezcan que no tengan ciertos capítu-  
los de creencia comun, asi en filoso-  
fia como en historia, en religion, co-  
mo en política.

Solamente asi se explica que El  
Eco, acostumbrado à no negar la  
justicia à sus adversarios, se haya  
lisongeado alguna vez de caminar  
en armonia con las teorías de su con-  
tendiente, militando en filas diame-  
tralmente opuestas. Nosotros hemos  
leído con gusto al ilustrado colega,  
cuando, arrastrado por el impulso in-  
contrastable del sentimiento, escri-  
bia.

«Hay un pueblo sencillo, dócil, aunque  
ignorante, pero políticos de calculador pa-  
triotismo abusan de esas virtudes del pue-  
blo para imbuirlo en doctrinas opuestas  
al Evangelio, à la humildad, y al verdade-  
ro amor pátrio.—Culpe El Eco en hora-

buena à los gobiernos que no han sabido  
ilustrar à ese pueblo;

esos gobiernos han sido los que han impe-  
dido que la Iglesia difundiera la enseñanza  
gratuita, y los gobiernos que estorban à  
la Iglesia el que instruya, son gobiernos à  
quienes nosotros aborrecemos.

La Iglesia ha sido madre de la ciencia,  
la conservadora de ella en las grandes ca-  
lambres, la que con mas liberalidad la ha  
dispensado siempre.

Pues bien ese mismo colega ó por  
que no tiene un criterio fijo para re-  
solver este importante problema so-  
cial, ó porque antes dejó hablar à su  
conciencia, obedeciendo luego à con-  
trarias inspiraciones, sin acordarse  
de que dicta sentencia contra sí pro-  
pio, califica de absurdo filosófico su  
doctrina, temiendo que sea un paso  
agigantado hacia la fusion social que  
se opera rápidamente, y dice:

«En efecto: ¿no deben recibirse con  
prevencion esas tendencias à la universal  
enseñanza primaria de las masas (aparte  
de mil otras razones) por la tendencia se-  
mejante que las quiere igualar en la con-  
dicion de riqueza y comodidad? Esa idea  
de que la instruccion se difunda por el leer  
y escribir hasta en las ínfimas capas so-  
ciales (dejémos à un lado la cuestion de  
posibilidad.) ¿no parece hermana gemela  
de esa otra que quiere acabar con los po-  
bres, infiltrando la riqueza en las que lla-  
ma desheredadas? ¿No parece hija del mis-  
mo tronco de donde brota esa otra idea de  
moralizar à los pueblos civilmente, ó con  
la secularizacion de todo lo espiritual?  
Pues al modo que es absurda la teoria de  
estirpar la pobreza y de raer totalmente la  
incomodidad, y de moralizar sin mas sa-  
cerdocio que el legislativo y profano, lo es  
igualmente la de soñar en una regenera-

ción intelectual y moral, por la difusion  
total de la lectura y escritura.

En horabuena que cuanto antes se bor-  
re de la Estadística de España esa gran  
cifra que la denigra en sus tres cuartas  
partes, y sea estendiendo los medios de  
instruccion en ese ramo: pero no se atri-  
buya à la instruccion que labra la felicidad  
social, y que honra à las naciones el leer  
y escribir, hasta el punto de que se haga  
necesidad imperiosa de las clases proletar-  
ias. «de las grandes masas.»—¿Para qué  
se quiere que sepan leer y escribir? A qué  
imponerlas esta obligacion de tal modo  
que las crucen la cara con el látigo, sino  
la cumplen? ¿Qué pretendéis de ellas,  
cuando queréis que sepan leer y escribir à  
lanta costa?»

Es decir que una parte mas ó me-  
nos numerosa, pero al fin una parte  
de ese pueblo sencillo y dócil, debe  
renunciar para siempre, como los con-  
denados del Dante, à la esperanza  
de que un rayo de luz logre penetrar  
en su mente; debe permanecer en-  
vuelto en la nube caliginosa de la  
la ignorancia para que políticos de  
calculador patriotismo abusen de sus  
virtudes, para imbuirlo en doctrinas  
opuestas al Evangelio, à la hu-  
mildad, y al verdadero amor pátrio;  
es decir que los gobiernos que han  
impedido que la Iglesia difundiera la  
enseñanza gratuita, esos gobiernos  
que estorban al cuerpo docente de la  
Iglesia que instruya, gobiernos à  
quienes ayer aborrecia el colega,  
quedan purificados con oponerse hoy  
à una exageracion que invita à to-  
das las masas à la instruccion pri-  
maria, como à fuente que perfeccio-  
na la personalidad y alivia la triste  
condicion humana; es decir, que el  
colega tiembla, no porque las tres  
cuartas partes de la nacion no saben

—212—

Los gendarmes hechos cargo de las exigencias imperio-  
sas del momento, se apresuraron à poner menos à la obra.  
El primero que desatóron fué el colono Bernard à quien  
los ladrones habian vuelto à traer à su casa despues del pa-  
lacio. Como era el menos maltratado pudo ayudar à los dos  
militares à libertar à lo demás prisioneros.

Se comprenderá sin trabajo lo que habian debido sufrir  
durante aquella noche horrible. Los unos aun cuando les  
habian quitado sus vendas y sus ataduras, no se hallaban  
en estado de moverse y de hablar; otros heridos de esta-  
por, miraban à su alrededor con aire estaviado, y parecian  
salir de un sueño profundo. La criada reia con risa idiota  
y convulsiva agitando sus brazos doloridos, uno de los cria-  
dos de la labor, así que se sintió libre, se levantó brusca-  
mente; y echó à correr hasta el patio donde dió dos ó tres  
vueltas y se cayó aturdido. En cuanto el otro criado, des-  
pues de suelto no se movió à pesar de haberle llamado y  
sucedido fuertemente. Sin duda habia hecho resistencia  
cuando se apoderaron de él los ladrones, y en razon à su  
zon à su vigor, habian tomado con él precauciones partizu-  
lares. Le habian apretado tanto su mordaza que el pobre  
hombre no habia podido respirar estaba muerto y ya  
frio.

Bernard se habia apresurado à dar libertad à su mujer.

—209—

en medio de los muebles derribados y de la vajilla hecha pe-  
dazos.

Una media hora se pasó aun. Al cabo de algun tiempo  
golpearon de nuevo caballos por la avenida; mas aquella vez  
los que llegaban no eran muchos.

Dos ginetes se pararon delante de la puerta.

—Llegamos tarde,—dijo una voz con tono de descon-  
tento;—los tunos se han marchado ya.

—Y habrán hecho de las tuyas aquí como allá abajo,—  
contestó otra persona con cólera,—mas no deben estar le-  
jos.... Piquemos nuestros caballos y persigámoslos.

—No tenemos órden—replicó el primer interlocutor;  
—además es preciso saber ante todo lo que aquí pasa.

—¡Hum! no es difícil de adivinar.... Los malvados ha-  
brán tratado à las gentes de la alquería como à esos pobres  
diablos del palacio.

—Muy probable es desgraciadamente.... Pero veámos-  
lo y preparemos nuestras armas.

Los dos ginetes echaron pié à tierra, sus botas resona-  
ron en seguida sobre el pavimento del patio, y habiendo  
empujado bruscamente la puerta, dos gendarmes verdade-  
ros aparecieron sobre su dintel, con las carabinas ar-  
madas.

Permanecieron un momento inmóviles, prontos à recha-

leer ni escribir, sino, y á caso sea mas justo su temor, porque esas tres cuartas partes del pueblo se instruirán, y caerá la estatua de la ignorancia, á que durante luengos siglos se ha tributado vergonzoso culto. ¿*Cur tam varié*, ilustrado colega? ¿Cómo se explica que ayer lamentárais la explotada ignorancia del pueblo y queráis hoy condenar una parte de ese mismo pueblo á perpétuo oscurantismo? Cuando la pluma no obedece á arraigadas convicciones, á un pensamiento fijo, se corre riesgo de tropezar en tales inconsecuencias. Ayer imperaba la razón, é interpretaba fielmente el sentimiento del país, hoy dicta el espíritu de partido y es fuerza obedecerle. Quien os leyera ayer y os leyese hoy, no podría menos de exclamar: *Quantum mutatus ab illo...*

Y admitamos por un momento esa armónica organizacion social que, para labrar la *felicidad no ilusoria* del pueblo, condena á una parte de él al quietismo intelectual á eterno oscurantismo? ¿Quiénes serian los favorecidos con tan triste privilegio? ¿Qué derecho tenían los demás á ser llamados con preferencia á la comunión de la enseñanza? ¿El tanto por ciento de los desheredados quien habia de regularlo? ¿De qué clases sociales, de qué estirpe, de qué localidad habia de hacerse la exclusion? ¿Habian de ser elegidos á ojo de buen varón ó echados á la suerte como la única del justo? Resuelva el colega estas cuestiones y entonces logrará que elevemos á la categoria de problema su teoria, esa teoria que no atreviéndose á luchar de frente con la enseñanza universal y gratuita, le hace una guerra disfrazada y vergonzante, porque la ilustracion del pueblo le atormenta, como atormenta al réprobo el torcedor de la conciencia. Otros errores de apreciacion, ya respecto á la gratuidad, ya respecto á la obligacion de la enseñanza, sienta el colega á que nos referimos, pero que nos abstenemos de combatir

hoy, porque nos falta tiempo y espacio, y porque los hemos examinado ya en la serie de artículos publicados, ó examinaremos en los sucesivos.

### EL JUEGO.

El juego, que es una de las muchas decepciones de la sociedad, tiene su asiento en la ambicion y su inmundo trono en el vicio.

Es el principio de la inmoralidad y el fin de la conciencia.

Cuando vemos á un hombre encajado en tan triste vicio le compadecemos y quisiéramos tener la fuerza de persuacion suficiente para hacerle desistir de sus propósitos.

El jugador no haya aliciente, no encuentra placer alguno, no siente ninguna ansiedad hácia el juego, pero sin embargo una fuerza superior á él, una fatalidad envuelta en un pensamiento, hace que se guie sus pasos á esos centros, indignos de figurar en una nacion civilizada.

El veneno de la sociedad es la ambicion y el veneno de la ambicion es el juego.

Si pudiéramos levantar nuestra voz encontraríamos en lo alto, en la superficie ilustrada tambien, ese foco repugnante: esos centros de inmoralidad. Parece imposible que el barro, y el cieno puedan subir á puestos tan altos. Si el juego fuera solo patrimonio del pueblo, y del pobre los daños de la sociedad serian muy pocos, con ilustrarle se borrarian de una plumada, pero por desgracia está arraigado en el corazón de los que debian con el ejemplo enmendar á los ignorantes.

El juego es una esperanza ilimitada de enmienda, que nunca se realiza como la cadena de hierro que arrastra el hombre hácia el precipicio.

La juventud que alienta en la vida las ilusiones, y en los ensueños de esperanzas, se abandona á ese vicio con la confianza de retirarse á tiempo, con la seguridad de su valor mo-

ral y sin embargo cuando menos se piensa, se vé perdida, humillada y casi en los últimos peldaños de la escalera del crimen.

Nosotros odiamos y maldecimos al juego porque lo creemos origen de la pereza, del abandono y de los cataclismos sociales.

En el juego empieza á olvidarse la virtud y se acaba por saborear el vicio.

Si los gobiernos se empeñaran en destruir esos lupanares que se llaman casas de juego, lo conseguirian porque el vicio es cobarde y si bien es tenáz, su tenacidad se rompe con los buenos consejos y con las continuas persecuciones.

El juego si únicamente matara los intereses y las fortunas, no tendria tanta importancia ni tanta trascendencia, pero como mata todos los sentimientos honrados y virtuosos que pueden albergar el corazón del hombre, es un asesinato de la moral, es una legacion del alma, y por consiguiente punible y de un castigo enérgico y terminante.

Los que invocan los derechos de inviolabilidad, para atacar esas casas, ignoran el perjuicio que hacen, desanimando á las autoridades que se ocupan en su completa desaparicion.

El jugador nunca posee aislado este asqueroso vicio, siempre y por necesidad se vé impelido á otros, se vé arrastrado hácia la negra sombra del crimen.

Casi todas las naciones han tenido en su centro ese gusano vil, ese insecto especulador de las pasiones que se llama juego, casi todos han procurado redimirse de esa contribucion de almas y de conciencias.

Las casas de juego son un mercado donde se venden reputaciones, y se compran vicios, donde se pierde el pudor, y se halla la desvergüenza, donde el comprador y el vendedor salen perdiendo siempre.

La influencia de ese vicio en el corazón humano es tan terrible que pi-

sando una vez sola los ásperos umbrales de esas mansiones nauseabundas hay que dejarse arrastrar por la corriente de la degradacion, de tropiezo en tropiezo hasta el mar proceloso de la miseria y del delito.

Quisiéramos insistir mas, pero tiembla nuestra pluma vacilando en un terreno demasiado resbaladizo y sobradamente arido, diremos sin embargo, que todo cuanto se escriba sobre este asunto será corto, y necesario á la vez, es decir que á los que aconsejan que se tape el vicio para que no manche nuestra vista, se les conteste diciendo que la pluma es siempre uno de los primeros correctivos del vicio.

Prohibiendo el juego se quitan una infinidad de vicios que convierten en miserables á los virtuosos.

El juego es el crimen forrado de casualidad.

(Madrileño)

### CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del dia 29 tomamos las siguientes noticias:

La «Gaceta» publica hoy una comunicacion del plenipotenciario de S. M. y comandante general de la escuadra española en el Pacífico, participando al ministerio de Estado que, habiéndose negado el gobierno de Chile á dar á España las justas satisfacciones que le fueron pedidas, habia declarado rotas las relaciones diplomáticas entre los dos países, y en estado de bloqueo los puertos de la república desde el 24 de setiembre próximo pasado.

Dice «La Correspondencia»: «Tenemos la seguridad de que carece completamente de fundamento la noticia que ha publicado algun periódico sobre la traslacion de los gobernadores de Albacete, Almería y Lérida.»

«La Iberia» dice á los progresistas: «Lo que debemos hacer es muy sencillo: permanecer unidos, respetar la autoridad del comité central y resolvernos á hacer los sacrificios de todos géneros que

var un ataque repentino; mas habituándose pronto su vista á la oscuridad de la casa, entrovieron todos aquellos cuerpos amontonados y silenciosos.

— ¡Ya me lo figuraba! — dijo uno de los gendarmes volviendo la cara con horror; — ¡una carnicería espantosa!

— ¡No, no! — repuso su compañero, — esas pobres gentes viven aun; al menos este.

Y designaba á Daniel que se revolcaba á sus pies, pronunciando sonidos inarticulados.

Pronto abandonaron los bravos militares toda precaucion bajaron sus armas, y arrodillándose al lado del joven le desahozaron de sus ligaduras y de su mordaza.

Sin embargo Daniel se hallaba demasiado desfallecido para aprovecharse de su libertad, y el uniforme de sus libertadores le hizo creer que pertenecia aun á la partida. No tardaron en sacarle de su error.

— ¡Eh! si no me engaño, — decia uno de los gendarmes examinándole, — es el ciudadano Ladrage, juez de paz y comisario del poder ejecutivo, que nos ha dado órdenes muchas veces.

Esperaba encontrar á V. aqui, ciudadano Ladrage, y sin embargo, — añadió con aire de sentimiento, hubiera deseado que se hallara V. lejos de aqui.

Estos palabras tenían un sentido misterioso pero Daniel no notó.

— ¿Quién es V.? — preguntó maquinalmente.

— ¡Qué! ¿No me conoce V.? Mi camarada y yo formamos parte de la brigada del ciudadano Vasser. Nos dirigamos justamente á esta casa, la noche pasada, para ejecutar órdenes superiores que habiamos recibido, cuando fuimos advertidos de que los «chisperos» acababan de atacar el palacio de Breuil. Partimos á escape como puede V. suponer; mas, queriendo cortar por un atajo, nos extraviamos en la oscuridad, y cuando llegamos al palacio, ya era tarde... ¡Qué escena mas horrible! El sargento se ha quedado allá con cuatro hombres para formar el proceso verbal, mientras que mi camarada y yo hemos practicado un reconocimiento hasta aqui; mas no tardará en reunirse nuestro oficial.

Daniel no habia comprendido perfectamente estas esplicaciones; sin embargo comenzaba á recobrar su presencia de ánimo y exclamó de pronto:

— ¿En qué piensan Vds. pues? Y esos desgraciados que aún continúan atados? ¡Mi pobre tía y mi querida María!

No pudiendo sostenerse sobre sus piernas laceradas se arrojó hácia sus parientes para ser el primero en socorrerlos.

son necesarios, para que las palabras que el comité á sembrado, produzcan pronto su cosecha. No seamos ojalteros, ni esperemos como S. Pablo al cuervo que ha de traer el pan. Cuervos muchos aparecen; pero con pan, ninguno.»

El presbítero Sr. Aguayo, ha dirigido una expresiva carta que publican varios periódicos contestando á las felicitaciones que le han dirigido los progresistas y demócratas de Játiva, Ayanonte, Orgiva, Jerez de la Frontera y otros puntos.

En Málaga se prepara una solemne función religiosa como aniversario del general Torrijos.

Segun los telégramos recibidos en Madrid ayer ha llovido en Badajoz, Cáceres, Cádiz, Córdoba, Granada, Leon, Salamanca, Sevilla y Zamora.

Segun las últimas noticias del Ecuador, ha quedado completamente terminada la cuestión que habia pendiente entre el gobierno de España y el de aquella república.

El ministerio español se quejó de ciertas frases contenidas en la memoria del ministro de relaciones exteriores; despues de haberse cambiado algunas notas declaró el Sr. Bustamante que «aquellas frases habian sufrido una equivocacion de redaccion, y por tanto, debian considerarse como eliminadas,» lo cual el representante de S. M. C., señor del Prado consideró como «satisfaccion suficiente,» y si este desagradable incidente quedó de todo punto terminado. Esta es una nueva prueba de que España no busca querellas con las repúblicas hispano-americanas, y de que en vez de eso, cuando se las bucan á ella, se considera satisfecha apenas se le dan esplicaciones lisonjeras.

Escríben de la Habana con fecha 1 del corriente, y que el día 2 tomó posesion el comandante Murra y del arriete confederado «Stonewall,» y que dicho jefe estaba autorizado para entregar al gobierno los 16.000 pesos fuertes que este día recibió para pagar la tripulacion de aquel buque, cuando su comandante hizo entrega de él á las autoridades españolas.

En una carta de Chile, que publica el «Times» de Nueva York, se lee lo siguiente:

«El arzobispo de Santiago de Chile á suspendido á todos los clérigos españoles de sus funciones sacerdotales. El almirante exigia que la correspondencia de Europa pasara por sus manos, pero los comandantes ingleses se han opuesto, y en lo sucesivo los vapores irán á Cobija en Bolivia desde donde los pasajeros y las malas serán conducidas á Valparaiso en un vapor de guerra inglés. El intendente de Valparaiso ha devuelto al almirante Pareja algunos desertores de la «Villa de Madrid.» En Pisagua, ciudad del Perú, 200 chilenos empleados en una fábrica de salitre, se fueron á las residencias de varios súbditos españoles, en cuanto oyeron decir que la guerra habia sido declarada, matando á dos é hiriendo á D. Carlos Martinez.»

Correspondencias de Haití nos refieren el orien del bombardeo que el comandante del buque inles «Bull-dog» dirigió contra la poblacion de Post-au-Prince. Parece que varios ciudadanos de la república negra se asilaron, para escapar á las persecuciones de los rebeldes, en el consulado inglés, y que habiéndolos reclamado Salnave, el consúl se negó á entregárselos, en vista de lo cual se quitó aquel de ruidos, penetró á la fuerza en el consulado, se apoderó de los asilados y los fusiló.

comandante del «Bull-dog» se apresuró á pedir satisfaccion por este ultraje, y como no le dieran ninguna satisfaccion, abrió los fuegos contra el fuerte Peakelet, el cual lo contestó al punto; pero en una de las maniobras que hizo el buque, fué á estrellarse en un arrecife, por cuyo motivo lo abandonó el comandante y lo votó, salvándose con la tripulacion en los botes. El pais continuaba en completa anarquia, y el comercio, por consiguiente, paralizó.

**Correo de Madrid del día 30.**

Ayer tarde regresaron á Madrid el señor ministro de la Gobernacion el capitán general y el gobernador civil de Madrid, despues de haber tenido la honra de recibir á los reyes en el real sitio del Prado.

De como positivo «La Epoca» que apenas se realicen las elecciones se cambiarán en mas de una docena de provincias las autoridades superiores de ellas, puesto que pasa de este número el de los gobernadores que vienen elegidos diputados cargo incompatible con la diputacion.

El ministro que permanecerá en el Pardo al lado de S. M., es el Sr. Cánovas del Castillo, que ha salido hoy por la mañana, de Madrid.

Hé aqui algunos detalles del gran temporal ocurrido últimamente en Filipinas. El día 26 de setiembre se observó un notable descenso en el barómetro, como anuncio de proxima tempestad.

Los buques anclados en la bahía de Manila tomaron sus precauciones para evitar cualquier desastre en vista de los síntomas amenazadores que se presentaban. El temporal se dejó sentir inmediatamente; empezando la lluvia y el viento antes que los buques pudieran ponerse á seguro. Tras de estos vararon en la playa de Santa Lucia, cerca del malcon, y quedaron sumergidos en la ria. La barca «Tetuan» que se hallaba en el puerto con seis mil quintales de tabaco á su bordo, pudo hacerse fuerte y salvarse casi milagrosamente.

La felúa «Esperanza,» del resguardo naufragó en la costa de Bataan, pereciendo el patron, cinco marineros, tres grumetes y dos niños despues de haber luchado ocho horas, la felúa logró arribar á la playa de Bataan, salvándose siete marinos.

Por el juzgado de Buenavista se ha notificado al Sr. D. Emilio Castelar una orden para que preste fianza carcelaria á consecuencia de la causa que se sigue por los discursos pronunciados en el teatro del Circo.

**Despachos telegráficos de La Correspondencia.**

**INTERIOR.**

El Pardo 29.—A las tres y media de la tarde ha llegado á este real sitio el ministro de la Gobernacion acompañado del capitán general de Castilla la Nueva y del gobernador civil de la provincia.

El Pardo 29.—A las cuatro de la tarde llegan aquí SS. MM. y real familia.

Cádiz 30 á las 9 y 34 de la mañana.—Acaba de entrar en este puerto el vapor «Puerto Rico,» que salió el 12 de la Habana con la correspondencia particular esttraordinaria.

**EXTERIOR.**

Lisboa 37 (recibido el 20 por la tarde.)—El vapor correo «Rhone» ha llegado á este puerto con 60 pa-

sajeros, procedente de Rio Janeiro, de donde salió el 9.

Las noticias que trae del estado de la guerra entre el Brasil y la república del Paragnay se reducen á que el ejército brasileño se hallaba delante de Corrientes, y la vanguardia de este en Manadory.

Se espera al emperador para el 12 en Rio Janeiro.

El cambio sobre Londres está de 27 3/4 á 28. y sobre Paris de 380 á 390 reis por franco.

**MISCELANEA.**

**Ni por esas.** «Señor Dómino de los Filabres.» EL ECO DEL MEDIODIA, periódico bien nacido, machacaría su limpijama con el negro borron de la ingratitud, si no estimase á V. en el alma la oportunidad con que le recuerda el Grad. ad Pam y mas todavía su laudable propósito de renunciar para lo sucesivo á endilgar *Synecdoques* y *Metonimias á troche y moche*, como ensartaba refranes el malicioso escudero del caballero de la triste figura; pero apesar de tanta docilidad y galanteria tiene el sentimiento de repetir á V., que ni por esas logrará V. hacerle confesar que entre sus progenitores hubiera curas ni frailes, mientras otra cosa no canten sus pergaminos y abulengos. ¿Qué quiere V.? El Eco es así y pertenece á la escuela de Santo Tomás, que no se fiaba ni aun de la aritmética. Mas fácilmente hubiera V. logrado vencer su escepticismo, presentándole un árbol genealógico, que removiéndolo las cenizas de los clásicos, que sepultaron, hace siglos, sus huesos en el Lacio. Pero V. promete la enmienda, y esto sirve de mayor gloria y satisfaccion que cuantas agudezas, finura y galanteria tiene que agradecer á la amabilidad de V.

**EL ECO DEL MEDIODIA.**

**Asesinato. Leemos en un diario de la corte:**

«En Albente se ha cometido un asesinato. La victima era un anciano de mas de sesenta años y el matador un joven, hijo de una mujer con quien el difunto sostenia relaciones amorosas. Segun se dice, estaban juntos en una taberna y á la salida asestó el criminal á su victima una terrible puñalada, que le quitó la vida instantáneamente.»

**Otro.** En Maurese ha sido asesinado un anciano llamado Ignacio Botines que vivia en la calle de la Cueva de la espresada ciudad. Ha sido preso un hijo suyo, de veinte años de edad, á quien se acusa de ser el autor de tan bárbaro crimen. Este parece ser un joven de mala conducta y recién salido de presidio. En el acto de la captura, que verificó la Guardia civil junto á la estacion de Castellet, le fué ocupada una buena porcion de dinero, producido, segun se supone, del robo que habia perpetrado.

**Otro.** El domingo último se cometió un horrible asesinato en las inmediaciones de Astorga. A la mujer de un ventero ó barraquista que se habia quedado sola en su venta con una niña de dos á tres años interin su marido y el hijo mayor iban á Valladolid á buscar algun vino, la encontraron á su regreso muerta y tendida al lado de la cama, con el pescuezo cortado casi completamente separado del cuerpo, y con siete puñaladas mas en este.

**Balle.**—Esta noche se celebrará, de 7 á 11 de la noche, en los salones de la Sociedad «Union Artística.

Es de esperar que esté tan concurrido como los anteriores.

**SECCION RELIGIOSA.**

Santo de mañana.—Día 4.—Lunes: Sta. Bárbara, vg. y mr.

Culto: la corte de Maria visitará á Nuestra Sra. del Carmen en la Catedral.

Catedral: oficio correspondiente al día. Santo Domingo, San Pedro y San Se-

bastian á las 8 misa conventual y á la oracion novena solemne de la Purisima Concepcion.

En las demás iglesias á las 8 misa conventual y á la oracion rosario.

**ANUNCIO RELIGIOSO.**

El día 8 del presente mes, se celebrará en el Convento de la Purisima Concepcion una solemne misa á toda orquesta con S. D. M. M. y sermon que predicará don Francisco de Javier Llèvees, canónigo de la Catedral.

En dicho día se dará principio á la solemne novena de Ntra. Sra. á toda orquesta con S. D. M. M. en el último día á la conclusion bendicion de S. D. M. M.

**LIMPIEZA Y EQUI AD.**

En la panaderia de Juan Ortega, situada en la calle del Arsenal junto á las Aterazanas, se vende toda clase de pan. Lo hay tambien de obispo de superior calidad, hecho con harina de primera.

**TEATRO.**

Funcion para hoy Domingo 3 de Diciembre de 1865.

(6.º del 3.º abono.)

- 1.º SINFONIA.
- 2.º El gran drama en 5 actos, denominado.

EL CASTILLO DE SAN ALBERTO.

Dando fin con un divertido SAINETE.  
A las 7. A 3 reales.

**ALCANCE.**

Segun se nos asegura á última hora, el resultado de la eleccion de ayer en esta capital, es el siguiente:

**Candidatura de oposicion.**

	Votos.
D. Angel Barroeta.	265
Cristobal Campoy.	238
Martin Belda.	227
Domingo Rivera.	251
Francisco de las Rivas.	167
Ignacio Gomez Salazar.	216
Juan Garcia Lopez.	201

**Candidatura Ministerial.**

D. Bernardo Campos.	178
Fernandez de la Hoz.	158
Antonio Abellan.	120
Bernardo Toro y Moya.	179
José Antonio Luque.	79
Juan Antonio del Arrenal.	151
Alejandro Gimenez Sanchez.	66

**Votos sueltos.**

D. Gándido Nocedal.	4
Alejandro Gimenez Torres.	1
Francisco Navarro Villoslada.	3
Juan José del Olmo.	1
Severo Catalina.	4
Aparici y Guijarro.	1
Pedro Lopez Claros.	3
Francisco Salazar.	1

Por todo lo no firmado,  
**Mariano Santres y Gibert.**

ALMERIA.  
IMPRENTA DE EL ECO, ELVIRA, 6.

# ANUNCIOS.

## EL ECO DEL MEDIODIA.

Periódico de intereses generales y noticias.

Se publica todos los días excepto los fines.

### PRECIO DE SUSCRICION.

En Almería, 6 rs. al mes y 20 el trimestre fuera de ella.

Los comunicados se insertarán a precios convencionales.

Los anuncios, gratis para todos los suscritores, no siendo anuncios constantes ni que pasen de seis líneas.

También se admiten abonos a un espacio determinado de la tercera y cuarta plana de este diario, donde el comerciante puede anunciar todos los géneros de su establecimiento, variando el contenido del anuncio de ocho en ocho días. El valor de estos abonos será sumamente equitativo, con el fin de que el comercio logre por una pequeña retribución, las grandes y reconocidas ventajas de la publicación.

Penetrados asimismo de la conveniencia que resultaría en favor del público con anunciar por medio de la prensa las casas de alquiler, con expresión de sus habitaciones y precios de arrendamiento, y persuadidos como estamos de que semejante sistema evitaría también grandes perjuicios a los propietarios, este periódico se encarga de publicar dichos anuncios por una insignificante cantidad mensual.

La correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico, calle de Elvira núm. 6.

### Café y hostería de Novo.

Acaba de contratarse en dicho establecimiento el acreditado maestro pastelero Joaquín del Moral, procedente de Granada. Desde las dos de la tarde en adelante se espense toda la clase de pastelería, hecha en el día, y a precios sumamente equitativos.

El dueño de este establecimiento abraza la confianza de que las personas que se dignen honrar su casa, quedarán completamente satisfechas.

### FÁBRICA DE GASEOSAS.

#### Paseo del Príncipe, número 7.

Se vende toda clase de licores franceses a precio de factura.

Manuel Anaya, conocido por el granadino, maestro culinario que ha desempeñado el Círculo de esta ciudad, y posteriormente casa del Sr. Novo, ofrece su nuevo establecimiento de hostería, situado calle de Gravina, núm. 1, donde se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante; de los demás artículos el público juzgará de sus buenas condiciones y baratura.

Además se sirven comidas para domicilio, u otra cualquier parte, avisando con 24 horas de anticipación.

Nuevas máquinas de picar carne y llover embutidos, con las que se obtiene la gran ventaja de picar la carne de tres cerdos en menos de una hora. Igualmente las de llenar embutidos, facilitan esta operación sin esfuerzo alguno, y con la mayor prontitud y curiosidad.

Dichas máquinas se hallan de alquiler y de venta, calle de las Tiendas núm. 7.

SALVADOR MANERO, EDITOR.

## BIBLIOTECA PARA TODOS.

### COLECCION ECONOMICA

DE OBRAS DE HONESTO RECREO Y DE AMENA INSTRUCCION,

ORIGINALES, REFUNDIDAS Y TRADUCIDAS

DE LOS MEJORES AUTORES DE TODOS LOS PAISES.

PUBLICASE

BAJO LA DIRECCION

D. FRANCISCO JOSE ORELLANA.

Se suscribe en esta Redaccion a dos cuartos la entrega.

En la calle de Séneca, núm. 1, frente al casino de Santo Domingo, se alquilan coches fúnebres para niños, a precios sumamente arreglados. Serán gratis para el que lleve el ataúd del mismo establecimiento. También hay en el espresado establecimiento un magnífico y variado surtido de ataúdes de todas clases y tamaños de las formas mas elegantes que hasta el día se han conocido en el estilo de las principales ciudades y poblaciones de España y del extranjero.

Se espenderán a todas horas, y a precios mas arreglados que en ningún otro establecimiento, y en el cual se facilitarán faroles y demás efectos.

### ¡¡Qué barato!!

En la caseta de madera que hay en puerta de Purchena, se vé un magnífico Panorama con varias vistas, y se recibe un regalo.

Entrada 6 cuartos y niños 4.

En el establecimiento de los señores Sicluna y Balonga, calle Real, se acaba de recibir un brillante surtido de cortes de pantalones y toda clase de ropas de invierno de última moda a precios equitativos.

### SUBASTA.

El día 30 del mes actual a las 10 de la mañana en la casa habitación de D. Juan Correa, presidente de la Sociedad en proyecto de la mina «El Raton», sita en el puntal del Harbo, término de esta ciudad, tendrá efecto la subasta de dicha mina por el término de cuatro años, bajo las condiciones que se espresan en el pliego que se halla de manifiesto en la casa de dicho Sr. Correa; advirtiéndose que no se admitirá proposición alguna al que no deposite en el acto de procederse a la subasta la cantidad de 2,000 rs. vn.

Almería 15 de Noviembre de 1865.—El secretario, Ramon Perez de Zafra.

En el almacén de D. Antonio Lamaña, llamado el Granadino, se han recibido muebles muy elegantes y sillas granadinas. En dicho establecimiento se dan muebles para pagar por mensualidades, ó bien sean por estrados ó por establecimientos.

En la confitería de Francisco Florido ó sea del Santo Cristo, se encuentran riquísimos dulces fabricados al estilo del país, Málaga, Sevilla y Granada, y los ricos almíbares que hace tiempo viene elaborando y que han merecido la mayor aceptación.

También se espenden ricos pasteles de todas cuantas clases se piden. El dueño del establecimiento tiene la confianza que las personas que se dignen honrar su establecimiento quedarán completamente satisfechos.

### Administracion principal de Correos de Almería.

Horas de entrada y salida de correos en esta Administracion principal.

ENTRADA.	HORAS.
Murcia y Madrid. . . . .	12:15 mañana
Granada y Andalucía. . . . .	10:30 noche.
Adra y Berja. . . . .	3 mañana.
Nijar. . . . .	6 idem.
Huércal, y Pechina. . . . .	8 idem.
SALIDA.	HORAS.
Murcia y Madrid. . . . .	12 mañana.
Granada y Andalucía. . . . .	11:15 noche.
Adra y Berja. . . . .	12 mañana.
Nijar. . . . .	7 idem.
Huércal, y Pechina. . . . .	7 idem.

Nota. La correspondencia deberá hallarse en los buzones de los estancos, una hora antes de la señalada para la salida de los correos, y media hora antes en el buzón de esta principal. El despacho de certificados estará abierto hasta una hora antes de la salida.

## RIFA.

A beneficio de nuestra amabilísima Patrona María Santísima del Mar, se hace de un magnífico órgano «armonium» de grande aparato, construido en Paris, con dos teclados, 25 registros, dos de ellos imitación de voz humana, omitiendo otros muchos detalles que le adornan.

También le acompaña un bonito reloj de oro, escape de áncora; y ambos objetos que están hoy depositados en la Iglesia de Santo Domingo de esta ciudad, les serán entregados, el primero, a quien obtenga un número igual al del premio mayor de la lotería extraordinaria, que se ha de celebrar en Madrid el día 24 de Diciembre del presente año, y el reloj a quien obtenga el número igual al del segundo premio de la misma lotería.

Se advierte que si a la persona agraciada con el órgano no le conviniese recogerlo, se le dará en su lugar un bonito piano vertical de palo santo.

Cada billete que se compone de seis suertes, vale 4 rs., dichos billetes se espenden en la sacristía de Santo Domingo de esta ciudad, y en casa habitación de D. Miguel Bedmar y Pradal, calle de Cano, núm. 2.

### SUBASTA.

De 12 a 1 de la tarde del Domingo 3 de Diciembre próximo vendiero, se subastarán simultáneamente en la mina «El Príncipe de Asturias», sita en el Pecho de las Lastras, término de Berja y en esta ciudad en la casa habitación del que suscribe, calle de las Tiendas núm. 33, cuarenta varas de pozo para completar novena que ha de tener el segundo tiro de dicha mina, sirviendo de base el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Almería 23 de Noviembre de 1865.—El Presidente, Gerónimo Abad.

### CAL VIVA.

De excelente calidad y buena medida, se vende a 19 rs. caliz, en la calera «El Vesubio», sita en el Barrio alto, pasando de 10 a 18, bonificándose en espesie la piedra que resulte.

### AGUARDIENTE SUPERIOR de 20 grados.

En la droguería del Sto. Cristo se espense dicho artículo a 12 rs arroba siendo de perla permanente y de un gusto exquisito.

También se vende espíritu de vino legítimo de 38 grados a 30 cuartos cuartillo.

En el mismo establecimiento se encuentra un excelente y variado surtido de escopetas de todos sistemas, revolvers y pistolas en clase de varato, cuyos precios son bien conocidos del público y se hallan de manifiesto en prospectos.

Hay vigornias, tases, tenazas, martillos y pujabantes para la veterinaria; yunque, tornillos, y otras máquinas para herreros, y un surtido completo de camas de hierro dulce para matrimonio, persona sola, y niños de varias edades.

Se vende a precio sumamente barato y por varas, terreno para construir casas en el sitio llamado de la Hoya vieja, debajo del cerro de San Cristóbal. En esta redaccion se darán mas pormenores.